
港生京實習 對國民身份增自豪
感慨只有親身感受 才看懂內地發展速度

近幾年暑期，在北京、上海等地的各大企業、媒體、文化機構都會看到許多香港

學生的身影，他們實習在不同工作崗位的一線，真正融入內地生活。許多港生感

慨，內地實習機會非常難得，只有親身感受「大開眼界」，才會更懂內地的發展速

度和機遇。還有港生直言，只要條件允許，完全可以留在內地發展。而且不少港生

表示，通過實習和內地生活對自己的國民身份增添了自豪感。

■香港文匯報記者馬靜北京報道
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記者日前在港府駐京辦見到幾位正在北京實習的香
港學生。談及在京實習感受，幾位同學皆言，收

穫頗多，大開眼界。香港大學工商管理及法律系學生
黃信懌今年在內地著名金融機構中投集團實習，「到
中投的機會太難得了，來之前我一直覺得這個公司非
常『神秘』，這麼大規模的金融機構我在香港是很少
有機會接觸到的。」

考慮北上尋工作機會
這位大一學生說：「我被安排在一線實習，接觸到

了許多在香港見不到的東西，比如核電，還學會了非
常多此前在學校沒有學過的東西，比如一些中文的金
融專業用語。這些對我而言，都是很大的收穫。」他
還表示，內地的許多企業都已經是國際化大企業，未
來很有可能會到內地發展自己的事業。
在四大會計師事務所之一的普華永道實習，來自北

京大學經濟學院的金融碩士楊德龍在談及自己的實習
公司時，很驕傲地說：「我所實習的事務所是著名的
『四大』之一，所服務的客戶都是很著名的企業，這
些都是在香港很難觸碰到的。」在北京大學已經就讀
兩年的楊德龍已經完全融入內地生活。在提到自己的
內地學習生活時他說：「我的同學都是很牛的『學
霸』，來自內地各個省份，這都將是我以後事業發展
非常重要的人脈資源。」這位土生土長的香港年輕人
說：「現在我覺得內地發展非常快，也有許多難得的

機會，無論是在香港還是北京，只要能找到適合自己
的工作，都可以考慮。」

內地人對港人很友善
已經通過DSE（香港文憑考試）並且入讀香港大

學的高雪對國際政治專業有着極強的興趣，去年到
中國政法大學就讀國際金融，今年被安排在港府駐
京辦實習。「在駐京辦的實習生活是非常充實的，
在聯絡組我負責港青在京創業及交流活動的安排，
還要處理一些港人內地創業信訪事宜，特別是在投
資處實習，要幫助有意在內地投資的港企去考察內
地的企業。」
這位漂亮的香港女學生說：「正是通過這些活動我

才能真正感受到內地的發展速度。背靠祖國面向世
界，香港具有國際化優勢，在內地企業走出去時可以
作為試點城市，同時我們香港畢業生未來在職場中也
能發揮對內和對外企業的聯絡優勢。」
在談及國家認同感時，三位香港學生都認為，通過

實習和內地生活對自己的國民身份有了更加深刻的認
識。「其實內地的人對香港人都很友好，素質也不是
像傳言中說的那麼差，我在內地走了許多地方，知道
我們國家有很多地方非常好，自然更加認同自己的國
民身份。只有親身看了感受了才會有更加全面的了
解，認識內地也要全面，不要『瞎子摸象』。」高雪
說。

香港文匯報訊（記者馬靜北京報道） 香港駐京辦高
級政務主任黃志珩告訴記者，特區政府一直高度重視青
年發展。為讓青年人更了解內地的發展事業機會，從
2014-2015年度起，民政事務局和青年事務委員會推出
「青年內地實習資助計劃」，今年規模更大、投入更
多，大約有3,700名港生因此獲得到內地實習的機會。
「今年港府對港生內地實習項目撥款更多，資助的實
習項目也增加了很多。」黃志珩說，本年度港府提供
6,600萬元（港幣，下同），資助了95個實習項目。
「通過這些實習項目，香港年輕人獲得更多在內地實習

的機會，藉此也加深了港青對內地就業市場、職場文化
及發展機會的認識，從而協助他們訂立未來工作方向，
累積工作經驗和建立人脈網絡，增強他們的就業優
勢」。
除此之外，港府民政事務局還推出「青年內地交流資
助計劃」，資助小區團體舉辦前往內地的交流團，促進
香港青年人認識和了解國情，增加國民身份認同。據
悉，在2016-2017年度，特區政府在此項目增撥資金
6,000萬元，資助了265個內地交流項目，通過交流項目
前往內地的香港青年大約20,500名。

港府逾六千萬資助實習項目

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）由深圳市前
海香港商會和深圳市物流與供應鏈管理協會聯合主辦
的「現代物流業與供給側改革」論壇日前在前海舉
行，吸引包括順豐、利豐、嘉里等港企參與，國家發
展改革委員會綜合運輸研究所所長汪鳴、香港駐粵經
濟貿易辦事處主任鄧家禧、前海管理局副局長何子軍
等參會。汪鳴表示，下一輪的增長點在國際國內融合
的商貿物流金融組織中心的培育和發展，深港應該聯
手共同打造一體化的國際商貿物流組織中心，以共同
把握其帶來的巨大機遇。
深港物流業深度合作成為此次論壇關注的焦點。物
流業是深圳和香港的重要產業，許多港企已赴深圳投
資設立倉儲和物流及供應鏈。何子軍表示，六年來前
海依託香港，努力整合深港兩地物流資源，目前形成
了物流供應鏈產業的跨境生態圈。截至目前在前海註
冊並運營的現代物流業企業已經超過5,000家，初步形
成了包括供應鏈管理、第三方物流、航運服務等現代
物流業體系。而其中有許多是港企，包括順豐、利豐
和嘉里等，他們在前海建立區域總部或者功能總部，
已經使前海成為具有較強輻射力的高端物流業聚集
區。

兩地合作將更深入
鄧家禧表示，香港仍然是世界上最繁忙的港口之
一，而且保持了非常高的運作效率。再加上香港完備
的金融、保險等配套的服務和與國際接軌的法律系
統，確保了香港航運物流業的優勢。且香港擁有客運
和貨物量均居全球前列的國際機場，又毗鄰珠三角地
區，因此內地和香港可共同開拓國際市場。而隨着國
家落實供給側改革，推動國家經濟發展進入新的台
階，香港和深圳兩地在航運物流業的互補合作將會更
為廣泛和深入。
汪鳴表示，最近他帶7個人的調研組在深圳做有關
供給側改革的物流調研。他認為，現在的物流業不像
幾十年前的出口加工貿易物流，而是出現先進製造業
和中高端商品。物流數量雖不及以前，但出現結構性
變化。而隨着內地逐漸進入小康社會和消費升級帶來
的巨大進口商品需求，都為深港兩地物流和供應鏈帶
來龐大的機遇，香港和深圳自然都會瞄準這個大買
賣。因此他認為，下一輪的增長點在國際國內融合的
商貿物流金融組織中心的培育和發展。這個對香港和
深圳來說均是巨大的機遇，是可能會超越30多年來
加工貿易出口帶來的機遇。為此，他建議深港要深度
合作，共同打造深港一體化的國際商貿物流組織中
心。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報
道）里約奧運會臨近，7月26日至28日，
百名穗港澳10所中學的體育愛好者齊聚羊
城，切磋球技，為中國奧運健兒加油。奧
運羽毛球冠軍張潔雯、廣東青年籃球隊主
教練曲紹斌，與學生面對面，親授技藝。
而三地學生更拍攝視頻為里約奧運會中國
代表團加油助威。
本次青年同心圓——2016年穗港澳青少
年「城市之間」文體交流系列活動，由廣
州市青年聯合會主辦，廣州市穗港澳青少
年交流中心、香港網上青年協會、香港青
雋學生聯盟、澳門羽毛球總會、澳門鮑思
高青年服務網絡等機構共同承辦。
據悉，主辦方邀請了三地共10所學校的

學生羽毛球隊與籃球隊，共同參加為期3
天的羽毛球、籃球校際交流賽。通過循環
賽和淘汰賽的賽制，決出冠、亞、季軍三
個學校，同時按照積分決出穗港澳地區冠
軍。除了比賽，記者看到，在場的張潔雯
及曲紹斌為球員上了半天的專業課。張潔
雯更以自己的穩重防守和扣殺球技邊演示
邊講解。

授課高質 港生興奮
本次活動，來自三地的學生收穫頗豐。

「去年我姐姐也參加了這個活動，在她的
極力推薦下，我今年也報名參加了。廣東
羽毛球運動很厲害，能來切磋和學習，機
會難得。」來自香港的張文軒說。而來自
香港聖公會李福慶中學的蔡劻達同學說，
第一次接受如此高水平的教練授課，非常
興奮。「他的一套訓練方法，還有新的理
念，讓我對籃球運動有了新的認識。」
奧運會馬上就要開幕，活動期間，三地
學生共同拍攝製作一段視頻，為里約奧運
會中國代表團助威。他們表示，奧運會期
間，會特別關注中國運動員的比賽，期待
他們創造佳績。
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發改委：深港應合造一體化物流中心

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）在此次
「現代物流業與供給側改革」論壇上，香港利豐集
團物流營運副總裁胡亞兵向本報記者透露，他們擬
在前海設立亞太配送中心和亞太跨境電商物流配送
中心。
胡亞兵表示，前海不但有政策優惠，而且緊鄰香
港，又輻射珠三角和內地其他地區，利豐十分看好
前海帶來的巨大機遇。目前，他們在前海保稅港區
設有4萬平方米的倉儲，共聘請150名員工，其中

新建2萬平方米的服裝處理中心，年處理5,000萬件
服裝，採用了高科技手段，如按燈揀貨、無線射頻
等高科技物流設備。
嘉里物流聯網有限公司總監高福源告訴記者，

他們1996年來深圳投資物流業務，提供包括空
運、海運等全方位的物流服務，他們在全國更擁
有 1.3 萬名員工。目前他們看好前海的發展前
景，將會積極拓展商機和把握跨境電商帶來的機
遇。

港商擬前海設亞太配送中心

■三位實習港生與香港駐京辦高級政務主任黃志珩（右一）在港府駐京辦合影。 記者馬靜攝

■■羽毛球奧運冠軍張潔雯給三地同學傳授球技羽毛球奧運冠軍張潔雯給三地同學傳授球技。。
記者敖敏輝記者敖敏輝攝攝

■香港財政司司長曾俊華（後排白髮者）在北京與實習港生合照留念。 記者馬靜攝

■■鄧家禧表示鄧家禧表示，，兩地在航運物流業的互補合作將會兩地在航運物流業的互補合作將會
更為深入更為深入。。 記者李昌鴻記者李昌鴻攝攝

■■汪鳴表示汪鳴表示，，深深
港應聯手打造一港應聯手打造一
體化國際商貿物體化國際商貿物
流組織中心流組織中心。。

記者李昌鴻記者李昌鴻攝攝

■■「「現代物流業與供給側改現代物流業與供給側改
革革」」論壇現場論壇現場。。

記者李昌鴻記者李昌鴻攝攝


